

MOTION von Georg Schellenberg (SVP, Zell) und Bruno Kuhn (SVP, Lindau)

betreffend Ausarbeitung eines Gesetzes für eine selbständige Anstalt des Flughafens
Zürich

Antrag:

Der Regierungsrat wird eingeladen, ein entsprechendes Gesetz auszuarbeiten, das ermöglicht, den Flughafen Zürich in eine selbständige Anstalt des Kantons umzuwandeln.

Georg Schellenberg
Bruno Kuhn

Begründung:

Mit der heutigen Unternehmungsform kann der Flughafen Zürich seinen Verpflichtungen nicht mehr nachkommen. Der Flughafen ist eine Unternehmung, die massgebend die Konkurrenzfähigkeit des Luftverkehrs beeinflusst.

Die technische Entwicklung in der Luftfahrt ist sehr schnell, darum muss auch ein Flughafen eine zeitgemässe Unternehmungsform haben.

Zwischen der allgemeinen Verwaltung und einem Unternehmen wie dem Flughafen entstehen zu viele Zielkonflikte, die in der heutigen Zeit nicht mehr tragbar sind.

Dieses Problem ist im Kanton Genf erkannt worden, wo seit dem 1.1.1994 ein entsprechendes Gesetz in Kraft ist. Dieses Modell kann auch für den Kanton Zürich wegweisend sein und sollte ein schnelles Handeln ermöglichen.